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! ! ! !本报讯（记者 张欣平）为进一
步加强本市出租汽车车辆设施、从
业人员营运服务等标准化、规范化
管理，市交通港口局门户网站
（!!!"#$%&'"()）昨天起至本月底公示
《上海市出租汽车客运服务规范》
（征求意见稿），公开征求市民意见。
市民如有意见和建议，可通过
&*$+,)&-./0%(12邮箱提交。
根据征求意见稿的规定———
! 因车辆维修! 人员用餐"交

接班等原因不能载客的! 出租车顶

灯应显示#停运$标志%

! 未显示#停运$标志的车辆!

不得以任何理由拒载%

! 出租车接受电调业务时!按

规定使用#电调$标志!不应使用#停

运$标志%营运中!因供车方原因造

成车辆停驶&堵车连续停驶达 !"分

钟或遇管理部门检查时! 应暂停计

价器计费%

! 遇车辆故障或其他不可抗

力导致无法完成运送服务的! 应解

释原因!帮助乘客转乘其他车辆!并

免收起步费%

! 按乘客的意愿使用空调&视

频音响设施%

! 驾驶员行车途中不打手机!

遇有紧急情况需接听手机时! 应先

征得乘客同意! 安全停靠并按下暂

停键后接听电话%

! 驾驶员接受调度任务后!应

准时到达乘客候车地点! 超出预约

时间乘客未出现时! 应与电调服务

人员联系!经同意后方可离去'

征求意见稿还对出租车企业的

日常服务明确了规定，调度中心配
置的电话线路、接听席位应能满足
乘客呼入需要；调度人员应 /3小时
接听电话，提供 45小时叫车服务；
电话订车的接通率应达到 678以
上；接到乘客订车电话后，应在 9分
钟内回复。调车成功的，提前告知乘
客所调车辆的车号和预计到达时
间；电话订车的平均满足率应达到
:98以上；调度中心应设立外语坐
席，满足外籍人士用车需求；应将车
载智能系统内的信息保存 ;7天以

上，便于处理各类投诉或查询。
按照征求意见稿的规定，出租

车企业应建立完善的投诉处理制
度；设立投诉处理部门，专人受理乘
客来电、来信、来访；开通 <5小时服
务热线，在发票上公布服务热线电
话号码。市运输管理处或者区县运
输管理机构接受投诉后= 应当在接
受之日起一个月内处理完毕= 遇情
况复杂的= 可以在三个月内处理完
毕；出租汽车企业接受投诉后=应当
在接受之日起十日内做出答复。

“的士”服务规范网上征询市民意见与建议———

堵车连续停驶15分钟应暂停计费

! ! ! !本报讯（记者 薛慧
卿）近日，安信地板被曝涉
嫌甲醛超标。继日前对“安
信伟光”公司的成品仓库
进行执法抽样后，上海质
监部门昨天下午前往万科
在沪的 5个楼盘对其使用
的安信地板进行抽检，检
测结果最快 >个工作日后
公布。

昨天下午，记者随质
监人员来到位于龙吴路
>066 弄的万科花园小城。
该小区于去年 ?? 月建成
交付，据了解，花园小城使
用安信地板的共有 @/7套
房屋，实铺面积为 ?A:万平
方米。在 ?7:号地下室内，
质监人员从当初装潢完毕
后库存的地板中随机抽取
了包装完整的一包送检。
该批次产品规格为长 B?7

毫米、宽 ?/>毫米、厚 ?>

毫米，为栎木实木复合地
板，于 /7??年 6月生产。

据了解，万科在上海
涉及使用安信实木复合地板的共有
5个楼盘，包括万科金色里程 @!5

号楼、白马花园南块二期、花园小城
二期 ?>@ 地块三区和 @?7 地块四
区，以及青浦重固部分在建项目。昨
天，上海质监部门分别前往这 5个
楼盘，对其使用和库存的实木复合
地板进行了现场抽样，共涉及 @个
批次。质监人员表示，将对地板的厚
度、甲醛释放量等指标进行检测。
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! ! ! ! #月 !$日!一名自称国内某建

材杂志副主编的网友(李晓燕$通过

互联网爆料称!国内知名地板生产商

安信地板涉嫌 (大量制假售假$!其

中!供应给万科全装修房项目中的实

木复合地板存在甲醛超标现象)

!相!关!链!接!

! ! ! !本报讯（记者 胡晓晶）记者
今天上午从上海交电家电商业行业
协会获悉，开年以来沪市家电销售整
体下滑超过 >78，其中空调销售下
滑得最是厉害。不过，据苏宁电器昨
晚发布《/7?/年中国空调行业白皮
书》透露，家电“以旧换新”后续替代

政策可能会在二季度出台。从价格
走势上看，预计今年的价格则要在
去年的基础上再增加 >8C?78。

伴随“节能惠民”“以旧换新”
等补贴政策到去年底的终止，空调
市场呈现出先热后冷、高开低走态
势。47??年，沪市空调零售总量为

?70A@: 万台，较 47?7 年下降了
?7A>@8。交电家电商业行业协会秘
书长韩建华分析认为：这既是因为
实施两年来的以旧换新补贴政策，
提前透支了后两年的以更新需求
为主的存量市场；也是因为去年以
来楼市的胶着状态，让原本预计的

沪市空调新增量下降了 :78。
延续去年下半年的不景气，今

年前两个月沪市空调买卖继续“不给
力”。不过，这种低靡状态接下来或
有望改变。据苏宁的《白皮书》显
示：今年年初商务部将“扩大城乡
居民消费”排在全年工作安排的首
位，而家电产品将明显获益于国家
刺激消费的各项举措。其中，家电
“以旧换新”后续替代政策可能在
二季度出台，预计空调市场将受益
于此政策，迎来新的更新换代、二
次购买消费潮。

今年空调价格约涨5%-10%
二季度或再有节能环保新补贴来“接力”

! ! ! !“二月二龙抬头”，农历二月初二理发的传统习俗
中被称为“剪龙头”，意思是理发的同时还能带来一年

的好运。随着二月二的临近，申城一些理发店也不失时
机地做起促销以招揽顾客。

图为四川北路上的一家连锁理发店以(龙抬头$为

主题做起了促销 陈梦泽 摄影报道

+,+-./ 012345

! ! ! !本报讯 （记者
沈敏岚 通讯员 刘禺
卿）由于今年春节过
后，上海连续低温，今
年上海地区的梅花开
花时间比往年晚了一
两周，这几天，上海主
要赏梅公园莘庄公园、
世纪公园、上海植物
园、辰山植物园、东方
绿舟等处的大量梅树，
枝头密布饱满的花蕾，
含苞欲放的花枝暗藏
着生命的力量，让人无
比期待看到盛花期的
梅花。预计上海将在
4 月底迎来梅花的最
佳赏花期。

这几天，随着上
海地区天气转暖，雨

水充沛，辰山植物园梅园内，数株
梅花耐不住冬的寂寞，开始含苞吐
艳展露花姿，迫不及待地向广大游
客传达早春来临的讯息。辰山植物
园梅园共收集展示近六十个梅花
品种，其中繁星宫粉、香雪宫粉、久
观绿萼、浅桃宫粉、飞绿萼等品种，
花姿花色都极为美丽，盛放时节暗
香涌动、缤纷十色。
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! ! ! !本报讯（记者 晏秋秋）市房
管局昨天透露，新江湾尚景园、华
泾馨宁公寓公共租赁住房准入资
格申请受理期限延长至 @ 月 ?7

日（周六），申请条件和申请受理
工作程序不变。
上海静安公共租赁住房运营

有限公司自 4月 4@日起，接受本
区各类单位及其职工（职工家庭）
申请新江湾尚景园、华泾馨宁公
寓公共租赁住房准入资格。

公租房申请受理
延长至3月10日

! ! ! !本报讯（记者 沈敏岚）中国
电信昨天宣布，将于 @月 B日起
销售电信版 DE*1)F 5G。在线预订
于 H月 /日开始。

电信版iPhone4S
3月9日开卖

! ! ! !中山公园园长夏文伟几乎每
天就在这些杂事堆里靠“智慧”来
平衡各方利益诉求：“我们学园林
出身的‘管树’得心应手，现在主要
精力‘管人’，疲于应付，实在无奈。”

不仅夏文伟很无奈，申城 ?>@

座公园的管理者都在经历着从“园
林专业管理”向“社会综合管理”的
复杂甚至痛苦的转变。

园林成“副业”
夏文伟 /7多年前来到中山公

园工作，那时的中山公园以植物品
种全而著称，在上海有着“小小植物
园”之称，培育花卉、举办展会，吸引

游客，是那时园长的中心工作。
/77>年 5月 ?日，中山公园与

人民公园、鲁迅公园、复兴公园、长
风公园等等沪上知名公园一起迈入
免费开放行列，游客人数成倍增长，
目前日均游客达到 /万，中山公园
等沪上历史名园的功能也从“旅游
游览”转变为市民“晨练休闲”，各类
新的矛盾接踵而至，园长的工作重
点也随之从“管树”转到了“管人”，
“园林管理几乎成了副业”。

烦恼成考题
“‘管人’说到底就是平衡公园

内外各方利益，满足不同游客的游
园需求，化解公园对周边居民日常
生活的影响”。“平衡”两字说说容

易，其实是一道道考验园长“智慧”
的考题。除了本报报道的噪音扰民
纠纷，“管人”的难题可谓千奇百怪。
就拿中山公园个别游客“角色

反串”来说，不仅如厕的老伯有意
见，也成了网上热议的焦点；流浪猫
不仅中山公园有上百只，其他公园
也都有，公园不能阻拦爱心人士喂
猫，又不能对流浪猫对公园环境及游
客的影响置之不理；还有自称养生专
家的，在公园架起简易锅，熬起了
“狗皮膏药”。

除了这些奇人怪事，园长们更多
的烦恼还是来自为数众多游客的不
文明举止。鲁迅公园所在地区的一
半 ??7报警电话，是从公园打出去
的，有游客翻墙入园、有驾残疾车

在园内疾驶，有游客自带桌椅，在
公园里摆起牌摊麻将摊；每逢夏
季，和平公园就要与野泳的小朋友
“斗智斗勇”，劝说无效，最终只得
找家长来领人……

管人成“名人”
尽管有很多烦恼和无奈，园长

们也“烦并快乐着”。“老游客见到我
们，亲热得不得了，常会掏出糖果给
我们吃，真的甜在心里”。闸北公园
园长袁玉香说，“我就住在公园附
近，去菜场买个菜，都有游客打招
呼，真有‘名人’的感觉。”不少公园
的老游客，都自愿组织和参加了志
愿者团队，协助公园进行日常管理。

本报记者 沈敏岚

园长的无奈：从管树到管人
! ! ! !! 公园里如厕的老伯撞见

了异性装扮的小伙! 受了惊吓要

找园长讨说法%

! 省吃俭用的老太太!带来

猫粮喂饲着一大群流浪猫!浓重

气味让推着童车的年轻父母十

分担心!又找上了园长**

关注申城公园社会管理


